

新庄市立日新中学校 1年生 & 新庄養護学校 中学部 ≪活動の様子≫

- ・ パラスポーツ（ボッチャ、カローリング）を通して年に3回交流
- ※日新中学校1年生はクラスごとに1回ずつ、新庄養護学校中学部は全員参加で3回実施
- ・ 交流前に新庄養護学校教員が日新中学校生徒に対して事前授業を実施

日新中学校



養護学校の人と交流するのは初めてだから緊張するな。うまくやりとりできるか少し心配だな。

事前学習

パラスポーツは体育の授業で練習しているから安心だな。
交流の流れも事前に聞いているし、去年も参加したから慣れてきたな。



【新庄養護学校教員から日新中学校1年生へ】

日新中のみなさん、新庄養護学校へようこそ。
養護学校では、一人ひとりの課題に合わせて、皆さんと同じ教科の学習や働く力を身につける「職業」という学習を行っています。
一人で過ごしていたり恥ずかしがったりしていても、心の中では交流を楽しみにしています。私たちが皆さんと新養生徒をつなぎますので、わからないこと、困ったことがあれば相談してください。

言葉だけでなく、あいづちやジェスチャーでコミュニケーションがとれるな。

当日

自己紹介で趣味や好きなことを紹介しよう。

ルールが分かるし、自分の順番も見通しがつくな。

チームに点が入って嬉しい！
日新中の友だちもガッツポーズや拍手で喜んでくれてるな。

笑顔や笑い声を聞けると嬉しい。表情や態度で明るい雰囲気を作ろう。普段の人間関係でも意識していこう。

障がいがあってもできることはたくさんあるな。パラスポーツは結構難しく、新養のみんなの方が上手だな。

お互いに緊張した様子だが、班ごとの自己紹介や活動を通して会話が増える。

事後学習

それぞれの学校で振り返り学習（どんな気持ちになったか、どんな工夫をしたか、学校生活にどのように生かしていくか）を行い、メッセージを交換

〈日新中学校 教員の声〉

- ・ 日常知ることができない経験、学びがあります。学校として大事にしている行事です。
- ・ 中学校はノウハウ不足な部分もあります。新庄養護学校の先生方によるサポートを大変ありがたく思っています。継続できるよう、ハードルをあげすぎずに取り組んでいます。
- ・ 新庄養護学校からもらった鉢植えを生徒が大切に育てています。交流によって同じ学区の生徒という雰囲気が培われていると感じます。

〈新庄養護学校 教員の声〉

- ・ 事前学習で丁寧に伝えることで、子どもたちの関わり方は変わってきます。
- ・ 教員のサポートは必要ですが、同じ中学生としてできるだけ対等に交流してもらいます。
- ・ 交流をきっかけに、特別支援学校の教員を目指したという教育実習生もいました。

